

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA. (SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, viernes, 29 de Diciembre de 1871.

Núm. 738.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañ.

Noticias Generales.

De La Discusion:

Reproducimos íntegro el siguiente artículo de *La Tertulia*, convencidos de que nos lo agradecerán nuestros lectores, pues el colega radical ha logrado hacer una fotografía exacta del actual ministerio.

Dice así:

«EL INTERVENTOR DEL MINISTERIO.»

«El señor Topete ha consultado, antes de aceptar la cartera de Ultramar, con varios de nuestros amigos políticos, que le han aconsejado la conveniencia de que intervenga en el Gabinete en representación del partido conservador.»

El señor Topete «no habría aceptado de ningún modo si no hubiese sido con este carácter y estas condiciones.» (*El Argos*, 20 de diciembre de 1871.)

Ya tenemos Gabinete. Si la tranquilidad del país; si la ventura de España; si la suerte de la libertad y de la dinastía nos fueran indiferentes, nosotros acogeríamos ese ministerio, ese variado ramillete de hombres sin doctrinas y sin conciencia política, con una sonrisa de desden. Pero como todo está en peligro mientras subsista tan anómalo Gabinete, preciso es que nos ocupemos de su significación para deducir el grado de confianza que la nación puede tener en los que, si representan algo, es la negación de todo lo que constituye un Gobierno estable y fuerte, políticamente hablando.

El Sr. Sagasta, presidente del ministerio, carece de toda significación; de tal manera ha mendigado apoyos opuestos, que ha concluido por manifestar que únicamente el afán de ser presidente del Consejo le ha servido de norte en su difícil confección.

Cuando un hombre serio busca al señor Ruiz Zorrilla y le ofrece participación en el poder, debe deducirse que, á su juicio, la política representada por el Sr. Zorrilla conviene en la gobernación del Estado.

Cuando frustrado su plan no resigna el encargo y busca al Sr. Topete, debe deducirse que la política del Sr. Topete representa para él la única pauta gubernamental.

Cuando en el breve espacio de pocas horas se creen dos cosas tan distintas; cuando se dan saltos políticos tan sorprendentes, se da el derecho de asegurar que el Sr. Sagasta, cual otro Leo-

tard político, consiente en abdicar toda su significación, en reducir su talla á una cantidad infinitesimal, y en pasar por todo á trueque de ser presidente del Consejo de ministros.

Solo un camino queda al Sr. Sagasta para demostrar que representa alguna cosa: presentarse en el banco azul y declarar que se ha hecho conservador; lo cual, aunque es cierto, no ha sido confesado todavía; interin llega ese caso, nosotros no podemos buscar la significación del ministerio en el Sr. Sagasta, sino en sus mas caracterizados compañeros.

El Sr. De Blas está fuera de combate, y si tiene ilusiones, nosotros no queremos amargarlas. Déjese guiar en hora buena; si el pecado ha sido grande, no ha de ser pequeña la expiación.

El Sr. Malcampo carece de aquellas dotes que pueden transformar á un hombre en notable, y si por un momento y por casualidad ha ocupado un alto puesto, su paso por él le ha cubierto de ridículo; favor se le ha hecho aun dejándole una cartera; pero como ha demostrado ya que solo sirve para comparsa, dejémosle devorar esa situación indefinible en que acaba de colocarse; si al presentarse á jurar no ha palidecido, ni se ha coloreado su rostro al aceptar, allá se las haya con elasticidades que nosotros no acertamos á comprender.

El Sr. Angulo... dejemos al Sr. Angulo; en serio no podríamos ocuparnos de semejante personaje, y aunque ciertos hechos excitan nuestro buen humor, la suerte del país hiela la sonrisa en nuestros labios.

El Sr. Gaminde aceptó una cartera cuando se le ofreció, dándole por compañeros á los que aun vivían en la ilusión de que el Sr. Sagasta ni formaría ni aconsejaría un Gabinete reaccionario; no sabemos si se le habrá consultado nuevamente, y si habrá nuevamente prestado su consentimiento.

El Sr. Groizard pasa por progresista histórico; pero ha sido siempre tan tibio su progresismo, que algunos le consideran como indefinido.

El Sr. Alonso Colmenares, unionista de siempre, acaba de darse á conocer, debilitando el ministerio fiscal, poniéndolo á los pies de los caballos, y transformándolo en un maniquí ministerial.

Queda el Sr. Topete, el ilustre marino, el Bayardo del montpensierismo, el Quijote del Parlamento, y aqui es donde hemos de buscar la verdadera representación del ministerio.

No ya nuestras cavilidades, sino las

declaraciones de nuestros adversarios, nos conducen como de la mano á semejante conclusion.

El *Argos* aseguraba anteayer que el señor Topete, si entraba en el ministerio, sería como interventor de sus actos y á nombre del partido conservador.

Hé aqui, por tanto, el verdadero presidente del Consejo de ministros; con él los unionistas, los dinásticos de hoy, de mañana, de lo presente y de lo porvenir, constituyen poder, quedándose todas las ventajas sin arrostrar ninguno de los peligros.

El ministerio anterior sirvió de puente á los reaccionarios; pero las estribaciones de este puente no estaban en firme; las olas batían sus muros de resistencia, el agua amenazaba absorber á los naufragos, necesitaban estos un cable, y Sagasta se ha encargado de enviárselo; mejor dicho, los naufragos han votado un esquiife para comunicarse con el Sr. Sagasta, y le han lanzado el cable salvador con todas sus fuerzas.

¿Quién es el cable? El ilustre marino, el Bayardo de los fronterizos, el Quijote del Parlamento, el Sr. Topete.

¿Quién es el Sr. Topete, cuales son sus antecedentes, que puede esperarse de su intervención, por qué escollos puede conducir, aun sin saberlo, la nave del Estado?

Vamos á decirlo. El Sr. Topete era moderado antes de la Revolución; ayudó á esta gritando «viva la reina» y cuando se vió obligado á optar entre la libertad y la reina, optó por Montpensier; qué era el enemigo; mas encarnizado de aquella mal aconsejada señora.

Posteriormente declaró en el Parlamento que él no se había insurreccionado contra la ex-reina y cuando llegó la elección de monarca votó á D. Antonio de Orleans, rival el mas odiado de doña Isabel.

Después, cuando en una noche celebre el malogrado general Prim creyó no deber sufrir por más tiempo las insidias de los unionistas y pronunció la frase que ha venido á ser el grito de guerra de los buenos progresistas, se levantó enfurecido del banco azul, se despidió del partido liberal, y fué á reforzar la hueste reaccionaria, de la cual no ha vuelto á separarse.

Ultimamente, durante las discusiones de la Internacional y á proposito de la isla de Cuba, lanzó graves retencencias contra el héroe de los Castillejos y contra el señor Ruiz Zorrilla; retencencias que este distinguido patricio le obligó á retirar mal de su grado.

Con estos antecedentes, el Sr. Topete no puede pasar más que como reaccionario; no puede ofrecer garantías á nadie, porque quien no tiene política definida, no puede asegurar una marcha uniforme; quien lo defiende todo, no puede encargarse de defensa alguna, y quien ofende la memoria de los muertos infundadamente, y la honra de los vivos sin razon, hiere de muerte su propia respetabilidad.

Así, pues, el Sr. Topete, presidente in partibus del Consejo de ministros, podrá dar margen desde el poder á todas las malas sospechas que surgen en estos casos; podrá conseguir que los maldicientes le achaquen el deseo de hacer el empréstito de Cuba; podrá obtener que los calumniadores le echen el sambenito de querer auxiliar desde el poder los planes montpensieristas; pero no podrá hacer una política seria, porque esas mismas murmuraciones han de coartar sus esfuerzos y paralizar su voluntad.

Tal creemos; pero aun dado que nos equivocáramos por completo; aun suponiendo que lograrse iniciar una política decidida, esta sería reaccionaria, y deber es nuestro combatirla con toda nuestra decision, con todas nuestras fuerzas, y sin darnos tregua ni descanso de ningún género.

Esta es la verdad. El interventor del ministerio, el verdadero ministerio, reune en sí toda la debilidad, toda la falta de pudor político, toda la carencia de doctrinas, toda la escasez de planes del ministerio.

Contra él se dirigiran nuestros ataques; él será el responsable, en union del Sr. Sagasta, de todos los desaciertos, de todas las tropelías, de todas las maquinaciones del Gabinete, ante la opinion pública y ante todos los poderes que puedan exigirle la responsabilidad. Solamente podrá obtener nuestro apoyo en la cuestion de Cuba.

Ya lo sabe el Sr. Topete. La Revolución le habia cubierto con su manto y le habia colocado en un pedestal, sin pararse á considerar lo que ocultaba con aquel manto; el Sr. Topete ha dejado que el viento levante el velo que lo cubria, y nosotros vamos á descubrirlo completamente, para que todo el mundo sepa á que atenerse y convierta el pedestal de gloria en perfecto punto de mira para hacer profundos estudios anatómicos.

En la mano tenemos el escalpelo; la entrada es gratis; pueden pasar adelante los que secan aficionados á la historia antigua contemporánea y venidera.

MADRID 23 DE DICIEMBRE.

Un suceso digno de aplauso ha tenido lugar en las aguas de Algeciras por el arrojo heroico de D. Andrés Blanco, capitán del buque español San Francisco de Paula.

De seguro que este capitán ha de ser tan enemigo de la humanidad que simpatice con los dolores de que se queja la Internacional.

Pero ¡gloria al héroe! ¡Gloria al señor Blanco!

La manifestación de la Internacional que se había anunciado en Nueva-York ha tenido lugar pacíficamente, sin que las autoridades hayan intervenido para disolverla.

La bandera de la Internacional hara mas que la tricolor: dar efectivamente la vuelta al mundo.

Todos los periódicos de la situación se han apresurado a dar la noticia de que ayer estuvo en palacio a cumplimentar a los reyes el señor don Antonio Rios Rosas.

Ningun periódico de la mañana de los amigos del ministerio ha dicho con exactitud cual ha sido la fecha acordada por el ministerio para abrir las Cortes.

De La Igualdad... No hemos presenciado jamás lo que ahora sucede. En todos tiempos cuando un ministerio entra en el poder...

Lo primero que hizo Sagasta, apenas juró el cargo de ministro, fué denunciar a La Igualdad. Gracias, hermosísimo calamar...

Leemos en La Tertulia: «La Partida de la porra ha vuelto a reaparecer, el mismo dia que el Sr. Sagasta se ha encargado del mando. Ayer fué atropellada brutalmente la casa de uno de nuestros redactores por...

dos bandidos disfrazados de personas decentes.

Ausente nuestro amigo, fué invadido su domicilio é insultada la dueña de él del modo más vandálico.

Ocioso es decir que, a pesar de haberse producido el consiguiente alboroto, en la calle de Jesús y Maria no pareció ningun representante de la autoridad.

Nosotros tenemos la redaccion en el número 18 de la calle del Turco, y es extraño que los porristas no hayan venido a buscar a nuestro compañero...

Algo habíamos oido de la reaparición de La Partida de la Porra, y vemos, por lo que dice el colega progresista, que ha principiado a funcionar tan pronto como Sagasta ha vuelto al ministerio.

Hay quien asegura que los amigos de D. Praxedes consideran como un elemento de su gobierno a la expresada partida, asociación ó cuadrilla, que calificó de mito el celeberrimo gobernador Moreno Benitez...

En vista del infame stropello de que ha sido objeto el domicilio de un redactor del periódico progresista mencionado, será preciso que todos los periódicos de oposicion, que todos los escritores independientes y todos los vecinos honrados se pongan de acuerdo para castigar la insolencia de los infames sicarios...

Estamos admirados del inconmensurable patriotismo del Sr. Topete.

Por patriotismo se sublevó en Cadiz, proclamando a Isabel II; por patriotismo contribuyó a su destitucion; por patriotismo aceptó los principios democráticos; por patriotismo ayuda a amiserarlos; por patriotismo sostuvo la candidatura del duque de Montpensier...

CRONICA LOCAL.

Segun pueden ver nuestros lectores por el anuncio que en la seccion correspondiente publicamos, el planteamiento definitivo del sistema métrico decimal en esta ciudad y su distrito, queda designado...

para 1.º de enero próximo.

Deben pues prepararse cuantas personas hagan uso de pesas y medidas, si no quieren contravenir el tantas veces propuesto sistema que ha de facilitar las operaciones mercantiles...

Leemos en un periódico:

«En las observaciones hechas en la India con motivo del gran eclipse de sol del 12 del corriente, las comisiones francesas é inglesas han descubierto que hay materias orgánicas en la atmósfera que rodea al sol. Escusamos hacer resaltar lo trascendental de este hecho.»

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA. Vallecas 27 (11:50 noche). Mahon 28 (9:38 mañana).

En Vouziers, pequeña ciudad de Francia en el departamento de Ardenes, ha ocurrido un conflicto entre los prusianos y los habitantes de aquella ciudad comercial.

Los prusianos han cogido rehenes y témense consecuencias desagradables.

Vallecas: 28 (12 mañana). Mahon 28 (5:34 tarde).

Las Cortes se abrirán el dia 12.

La Gaceta no publica nada importante.

París.--Mr. Thiers ha devuelto la visita al emperador del Brasil.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy. Santo Tomas Carturiense obispo y mártir.

CORTE DE MARIA.--Hoy se hace la visita a la Virgen del Refugio.

Santo de mañana. San Sabino obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados a libre plática el dia 23.

De Messina en 8 ds. berg. inglés Ura... 9 trip. y lastre. A la orden.

Id. el 24.

De Constantinopla, Barcelona y este Lazareto en 50 ds. con los 10 de cuarentena, berg. griego Floreson, de 213 ts. cap. Sr. Jorge Colaki, con 10 trip. y trigo.—A la orden.

Id. el 25.

De Cardiff en 29 ds. berg. alemán Louise Hillman, de 216 ts., cap. Mr. Freutert con 10 trip. y carbon de piedra.—Consignado a la Industria Mahonés.

Id. el 27.

De Palma en 12 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 15 pas.

la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado a D. Juan Taltavull.

De Cardiff en 25 ds. gol. inglesa Banff, de 234 ts. cap. Mr. A. Leslie, con 8 trip. y carbon mineral.—Consignado a D. Juan Taltavull.

Despachados el dia 24.

Para Alcudia y Barcelona, vapor correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 6 pas.

la correspondencia y varios efectos.

Id. el 27.

Para Palma, vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 2 pas.

la correspondencia y varios efectos.

Observaciones Meteorológicas.

Table with columns: Dias, Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centigrado (Max. Min.), Higrómetro a las 9 mañana, Pluviómetro en milímetros, Serenidad media.

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 26.—O. calmoso.—0.5

Dia 27.—SO. calmoso.—2.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 7 h. 20 ms.—Pónese a las 4 h. 45 ms.

LUNA.—Sale a las 7 h. y 47 ms. de la n.—Pónese a las 9 h. y 52 ms. de la m.

GACETILLA.

La casa editorial de Medina y Navarro, establecida en Madrid hace más de cuatro años y que ha venido dando a luz con éxito cada vez más creciente la notable colección de obras instructivas, al par que recreativas, conocida por el título de BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO, ha empezado otra nueva colección de obras de puro entretenimiento, para dar satisfacción a las muchas excitaciones que se la habían dirigido en este sentido.

Al efecto ha creado la BIBLIOTECA FESTIVA, y en ella acaba de dar a luz la notabilísima obra de Paul de Kock, Bigotes, que es una de las que más fama han dado a su autor. Antes de esta obra había publicado ya La inocente, Virginia, La maná perdida y Carotín, también de Paul de Kock, de modo que la Bi-

BLIOTECA FESTIVA ha empezado con el éxito que es natural, conocido el acierto que distingue á esta casa editorial en la eleccion de obras.

La BIBLIOTECA FESTIVA se compondrá, como la de INSTRUCCIÓN Y RECREO, de elegantes tomos en 8.º de 250 á 300 páginas, y sólo costará cada tomo, á pesar de su mucha lectura, cuatro reales en Madrid, y cinco en provincias. Los pedidos, Arenal, 16, Madrid.

CORREO DE AYER.

Madrid 24 de diciembre.

De La Discusion:

Anteanoche se recibió en Madrid el siguiente telegrama:

«Málaga 22.—El gobernador militar de Melilla al ministro de la Guerra.

De orden del príncipe han sido destruidas las trincheras por los mismos riffeños.

Segun aviso, celebrará una conferencia con el bajá, para convenir en la forma como se han de empezar las obras.

Acto seguido haré mi presentación oficial á S. A. el hijo del sultan. En la plaza no ocurre novedad.»

Segun El Diario Español, la prensa ha recibido al Gabinete que preside el Sr. Sagasta con verdadera satisfaccion.

Efectivamente: no le combaten mas que «La Igualdad,» «La Discusion,» «El Pueblo,» «El Imparcial,» «La Constitucion,» «Las Novedades,» «La Nacion,» «El Universal,» «El Jurado,» «La Reconquista,» «La Esperanza,» «La Regeneracion,» «El Pensamiento Español,» «El Popular,» «La Tertulia,» «El Tiempo,» «La Epoca,» «El Eco de España,» «La Revolucion,» «La Justicia Social,» y «El Volante de Madrid.»

Quando les digo á Vds. que es preciso ser fronterizo para escribir con frescura!

Algo se ha susurrado ayer tarde sobre relevo del señor conde de Balmaceda. Suena el nombre del Sr. Serrano Bedoya para reemplazarlo.

Una vez abiertas las Cortes, debe continuar la discusion sobre las asociaciones religiosas.

Los diputados carlistas están dispuestos á reclamarlo, si se alterase la orden del día.

El Sr. Sagasta tiene que hacer de dicho asunto cuestion de Gabinete, ó buscar tela para un nuevo remedio: porque los señores Malcampo, y Alonso Colmenares y Angulo presentarán su dimision, si no es que hayan cambiado de criterio y de política, á tomar nuevo jefe.

De La Igualdad:

El Avisador Malagueño, refiriéndose á autorizadas noticias, dice que seis mil moros de rey han marchado con direccion á Melilla, á fin de engrosar las fuer-

zas que tiene á sus órdenes el hijo del sultan de Marruecos.

Cartas de Murcia ponen de manifiesto las arbitrariedades empleadas por el gobernador para ganar las elecciones.

Se han descubierto muchas actas falsificadas y se ha hecho aparecer como votantes á electores que hacia un año habian fallecido.

Créase que en el caso de disolverse las Cortes á fines del mes de febrero, las elecciones generales se verificarán á mediados de abril.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE LA INDEPENDENCIA.

Madrid 25.

Nos entretienen dulcemente durante estas fiestas los rumores cada vez mas acentuados de conspiraciones alfonsino-montpensieristas, y personas bien enteradas suponen que se conspira, y yo no esioy por cierto léjos de creer en la certeza de estos rumores, pues me consta, y de un modo positivo que realmente hecha la fusion como lo está entre montpensieristas y alfonsinos por resultado de la que parece volverán á reunirse en breve don Francisco de Asis y doña Isabel, es natural que se piense en las consecuencias de esta fusion; tanto mas, cuanto abunda el dinero y los esfuerzos de montpensieristas y alfonsinos hallarian auxiliares directos é indirectos dentro de ciertas agrupaciones politicas que recientemente han entrado en la legalidad comun. El dinero abunda repito, entre estas gentes y parece que en las últimas conferencias de sus burgraves, se acordó: provocar motines en varias partes á la manera que se hacia desde 1854 á 1856, todos ellos se entiende con bandera republicana ó carlista, publicándose al mismo tiempo en varias provincias distintos «Padres Cobos» que alboroten la bilis de la gente conservadora, y la saquen de su quietismo en pro de los intereses del hijo de su madre, que así llaman con frase poco delicada y menos culta los radicales, á don Alfonso.

Tengo noticias de que la provincia elegida para comenzar estos motines es Cataluña, y como recuerdo los pascos de un general muy conocido y la estancia de una señora por quien ciertos periódicos dicen están ustedes locos, sospecho que aprovechando los instintos de ciertas gentes levantiscas y lisongeando el amor propio de algunos tontos, no se pensara en levantar la liebre por esos campos comenzando por ahí las algara-das. Entre tanto La Epoca que aconsejaba ayer á los príncipes de Orleans que entrarán en la Cámara francesa con botas y espuelas, dedica diariamente párrafo tras párrafo á cantar las excelencias y la beatitud de la familia modelo, de todos conocida. No me place sacar á luz cuanto pudiera, relativamente á este particular; pero en verdad que la osadía de la Epoca en remover ciertas cenizas hace posible que alguien menos es-

crupuloso que yo, le recuerde toda la moralidad y las condiciones de la familia estimable por quien tanto se interesa. De todos modos es preciso andar muy recelosos con ciertas gentes y no dormir, pues que si los monárquicos de ciertos matices toman parte en favor de don Alfonso, don Antonio, ó don Amadeo, bien podia suceder que á rio revuelto, ganancia de republicanos.

Lo que importa sobre todo es ni gastar las fuerzas ni dejarse sorprender, y ante todo impedir que nadie de nuestros amigos sirva de comparsa de quien pretende que gritando viva la República grite despues viva don Alfonso; importa pues vigilar y vigilar á ciertas gentes que parecen estar dispuestas á abrir su bolsa para fomentar disturbios y lograr con la astucia, lo que no es posible por ahora con la fuerza.

Los periódicos de la Habana combaten puramente el proyecto del Sr. Puig y Lagostera, pretendiendo arrendar las aduanas de aquella isla: La Epoca combate tambien el proyecto al propio tiempo que dá noticias, acerca de trabajos filibusteros en esta. Muchos periódicos hacen cuentas acerca del resultado de la primera votacion del Congreso.

La Epoca dice que el candidato del gobierno será el duque de la Torre y que siendo 105 los radicales y 118 aproximadamente los fronterizos y sagastinos, la derrota del ministerio seria segura, pues el candidato de oposicion contaria con el apoyo de republicanos, carlistas y moderados. Siendo esto así y admitiendo las cuentas de La Epoca, el rey daría á Sagasta el decreto de disolucion si no aceptaba la dimision del ministerio y llamaba á Zorrilla que se hallaria en el ministerio en idénticas condiciones que Sagasta. Dícese que hay en el gabinete actual grandes disensiones y hasta se asegura que el general Gaminde se ha escamado al ver á Topete en el ministerio, haciendo algunas observaciones un tanto ágras.—D.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de El Diario de Barcelona.

Madrid 26 (6 t.)

Ha salido en direccion á Cadiz el batallón de cazadores de Santander. El Rey lo ha despedido en la estación.

Se trabaja en conseguir una tregua de las oposiciones con objeto de discutir las cuestiones de Cuba y de Hacienda.

Se atribuye alguna importancia á la conferencia que tuvo ayer el Sr. Sagasta con el Rey.

Se desmiente el que el señor Cánovas del Castillo esté dispuesto á hacer declaraciones explícitas de dinastismo; seguirá una actitud espectral.

El gobierno insiste en el propósito de enviar á Cuba un comisario régio.

Madrid 26, (12-20 a.)

Los radicales cuentan con un triunfo seguro en la eleccion de presidente del Congreso sin comprender el apoyo de carlistas y republicanos.

Segun la Política, el ministerio emplea argumentos y esfuerzos á fin de alcanzar de las oposiciones una tregua que permita resolver las cuestiones de hacienda y de Cuba. En este caso se prescindirá de la eleccion del presidente de la Cámara. Las oposiciones no transigen con esta idea, y se cree que la disolucion de las Cortes será el recurso que adoptará la Corona.

El Debate afirma que se nombrará presidente del Tribunal Supremo de Justicia á D. Cirilo Alvarez, y felicita al gobierno por este nombramiento. Será nombrado fiscal del mismo tribunal el presidente mas antiguo de la Audiencia de Madrid.

Paris 25 (6-25 t.)

Ochocientas personas que querian visitar la tumba de Rossell, en Nimee, no pudieron efectuarlo por haber dispuesto la autoridad que se cerrase el cementerio.

Paris 25 (7-35 a.)

Se ha discutido hoy en la Asamblea el impuesto sobre la renta.

M. Thiers ha combatido el proyecto diciendo que el impuesto sobre la renta duplicaria la mayor parte de los impuestos existentes, crearia una arbitrariedad intolerable y agravaria las divisiones que existen, y ha terminado declarando que una Asamblea que hace un ensayo leal de la República no puede ser cómplice de la arbitrariedad.

Paris 26 (8-50 m.)

M. Thiers recibió el domingo á los Emperadores del Brasil.

Un telegrama de Versalles desmiente formalmente los rumores esparcidos en la Bolsa acerca de haber inteligencia entre Francia é Italia.

La convalecencia del príncipe de Gales progresa favorablemente.

Paris 26 (6-50 t.)

Los periódicos de Inglaterra y de Bélgica censuran casi unánimes el despacho de M. Bismark, y lo califican de injurioso y amenazador.

A consecuencia de una riña con los habitantes cerca de Vouziers, los prusianos se han apoderado de una persona en rehenes.

En la sesion de la Asamblea de hoy ha continuado la discusion del impuesto sobre la renta.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 27, (12-10 n.)

El Debate dice se nombrará presidente del Tribunal Supremo á D. Cirilo Alvarez.

Se ha felicitado al gobierno por haber nombrado fiscal del mismo tribunal al presidente mas antiguo de la Audiencia de Madrid.

3 por 100 consolidado á 30-10.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

A fin de que pueda tener efecto lo prevenido en Real Decreto de 24 de Marzo del corriente año y demás órdenes posteriores concernientes al planteamiento del sistema métrico decimal, me hallo en el deber de prevenir, á los vecinos de este Distrito Municipal y especialmente á los tenderos, almacenistas y demás personas á quienes interese hacer uso de pesas y medidas, que desde el día 1.º de Enero de 1872 deberá regir en esta ciudad y su distrito el espresado sistema métrico decimal; y que por consiguiente en las compras y ventas así al por mayor como al por menor que desde dicho día se realicen deberán arreglar sus pesas y medidas al espresado sistema; debiendo advertir que el modelo que deberá servir para el arreglo se halla en poder de D. Francisco Pons y Anglés, almacén n.º 16 en el Andén de Poniente, sin perjuicio de presentarlas al fiel almótacén de esta provincia cuando gire la visita á esta ciudad para su consiguiente contratación.

Mahon 27 de Diciembre de 1871.—El Alcalde 1.º—G. Escudero.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.
Informarán en la misma calle n.º 62.

VINOS GENEROSOS

PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, los finos Moscatel y Pajarete, Madera, rica Manzanilla de San Lucar, Jerez y Jerez muy superior.



Plaza de la Constitución n.º 6.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instruccion primaria. --- Segunda edicion corregida y aumentada.

Véndese al infimo precio de UN REAL VA. el ejemplar en la tienda de D. Nicolas Fabregues, y en la imprenta de este periódico. --- En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Beneyam.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes, enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticdoloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español, relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al precio de medio real vellon el ejemplar, facturas de cupones para la renta del 3 por 100 interior.

MAHON 1871.—Tip. de Fabregues hermanos Castillo, 58.

El Señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo. --- Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. --- Núm. 933,860. La Señora Gallard, de la Gran-Saint-Michel, en París, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1833, no quedándole mas que algunos meses de vida: Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia y irritacion de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por dia durante ocho años.

Cura núm. 38,614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestion, agitación nerviosa e insomnio, despues de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49,442 El Señor Baldwin, de la mas completa desorganizacion, parálisis de los miembros, á consecuencia de exesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde núm. 1, Madrid. Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 66 rs.; 5 libras, 82 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, emipentamente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72,448. Cadiz 3 de Junio de 1863. No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mis señores. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecido. --- VICENTE MOYANO.

Núm. 42,319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate* intolerable que experimentaba. --- PERRIN DE LA HITOLE, vice-consulado de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean 4 cuartos la taza. Tambien en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

SALUD Y ENERGÍA Á TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa



HARINA DE LA SALUD,

REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres.)

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñim. entos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueas, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion), herpes, erupciones, descascamiento, agotamientos, parálisis, diabeticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesias, reumatismos, grippe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando **doble economía.**

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 38.614 de la Señora Marquesa de Bréhan.

Muy Sr. mio: Por resulta de un mal de hígado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada; y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insoportable que me hacia andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud, la *Revalenta Arábica*. Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social. --- De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan.

Núm. 32,061. El Señor Duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis. --- Núm. 62,476. Sainte Romane des Isles. --- Loado sea Dios! La *Revalenta Arábica* ha puesto fin á mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Comparat, cura. --- Núm. 44,816.